

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al Sur del Colegio ed Sats

OFICINA:
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 5 de JUNIO de 1932

Empresa fundada en 1911

Palabra Divina

Domingo III después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XV, versículos 1 a 10 según San Lucas:

«En aquel tiempo se acercaban a Jesús los publicanos y pecadores para oírle. Y los fariseos y los escribas murmuraban, diciendo: Este recibe pecadores y come con ellos. Y les propuso esta parábola diciendo: ¿Quién de vosotros es el hombre que tiene cien ovejas, y si perdiera una de ellas no deja las noventa y nueve en el desierto, y va a buscar la que se había perdido hasta que la halla? Y cuando la halla, la pone sobre sus hombros gozoso; y viniendo a casa, llama a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Dadme el parabién, porque he hallado la que se había perdido. Os digo que así habrá más gozo en el Cielo sobre un pecador que hiciera penitencia, que sobre noventa y nueve justos que no han menester penitencia. O ¿qué mujer que tiene diez dracmas, si perdiera una dracma, no enciende el candil, y barre la casa, y la busca con cuidado hasta hallarla? Y después que la ha hallado, junta las amigas y vecinas, y dice: Dadme el parabién, porque he hallado la dracma que había perdido. Así os digo que habrá gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que hace penitencia».

REFLEXION



Así es el mundo: hipócrita, injusto duro de corazón. Desprecia al pobre y enalza y adula al rico y al que manda. Dios por el contrario, sólo tiene sus complacencias en el corazón del inocente o del pecador arrepentido. ¡Alma extraviada, vuélvete a tu Dios, aunque no sea más que por el gozo que le procuras con tu arrepentimiento! El día de la conversión del pecador es

día de fiesta para el Cielo. Parece como que olvida el Señor la heroica constancia en el bien de los justos para celebrar la mudanza del pecador.

Ante la Virgen de Lourdes de Belén

Mes de María este de mayo, natura toda alegre os ofrece ¡Oh Virgen Celestial! la primicia de sus perfumadas flores, los pájaros os saludan gorgoreando alegremente todas las mañanas al despuntar el alba. En estas hermosas mañanas tibias de invierno, cómo se arrodillan ante tu sagrada Gruta, todas las bellas mujeres del pueblo y con santa unción y los ojos en ti hijos os piden un favor y una gracia que alivie sus penas. Hermoso cuadro ese, que transporta el espíritu hacia Dios y hasta el tibio o incrédulo, en esta hora trágica porque atraviesa el mundo, se arrodilla a tus

pies y de sus labios brota ferviente oración. Escuchad esa oración, madre bondadosa, tiende vuestra mirada sublime sobre todas las familias que gimen ahora bajo el yugo de la inquietud y la miseria.

Dichosos los pueblos que como este de Belén, conservan intacta su fe religiosa observando una vida ejemplar con base en la virtud, consagrada al trabajo y a conservación de sus hogares verdaderos santuarios de pureza.

Con qué gusto, belleza y devoción, rindió este pueblo, culto al Dios Sacramentado en la fiesta de Corpus Christi ayer, las clases sociales todas, se aprestaron jubilosas, adornando lindamente las calles y el frente de sus casas con banderolas, guirnaldas y arcos alegóricos en los que resaltaban los colores de la bandera de nuestra Iglesia Católica. Los altares sencillos pero artísticos, daban la impresión de un matizado jardín donde resplandecía la presencia de los niños que con sus inocentes vocesitas de oro elevaban alabanzas al Divino Prisionero. Todo el conjunto dió un aspecto de grandeza y sobre todo de respeto y amor que aquí se tributa al Dios grande y Omnipotente, que salva a las naciones.

J. R. Arias Barquero

San Antonio de Belén, 27 de mayo de 1932.

Notas de Guadalupe

El domingo pasado a las 2 p. m., se efectuó en la Escuela «Pilar Jiménez» una interesante asamblea de padres de familia.

El Personal Docente, que trabaja con empeño, en todos los menesteres relacionados con la buena marcha de la escuela, se ha propuesto verificar asambleas periódicas, en la idea de atraer e interesar a los padres de familia en la educación misma de sus hijos. Tantas veces hemos oído decir que la Escuela y el Hogar deben marchar juntos, dándose la mano; con todo, a veces parece no cumplirse tan conveniente y generoso empeño. Así pues, con buen tino, repetimos, los señores maestros de nuestra Escuela seguirán convocando a asambleas que, como la del domingo, deleiten e instruyan.

Debemos apuntar aquí que el Profesor don José Figuer del Valle quiso realizar la magnífica asamblea de padres de familia, disertando, como él sabe hacerlo, sobre España. También el Profesor don Enrique Jiménez Núñez tocó el piano y hubo otros

números sugestivos presentados por los niños de la Escuela.

Bien, muy bien se comienzó.

Confortado con los Santos Sacramentos y después de una larga enfermedad, soportada con gran paciencia, dejó de existir en esta ciudad don Elías Morales.

Tío Elías, como cariñosamente le llamaban sus amigos, fue un hombre de trabajo muy honrado y creyente. Nosotros lamentamos la desaparición de este hombre bueno y enviamos nuestro pésame a sus deudos.

Don Antonio Kullmann, sufrió un gravísimo accidente al arreglar una cerca de su propiedad: al atirantar un alambre, se reventó éste ocasionándole una gravísima lesión en un ojo. Inmediatamente fue trasladado al Hospital en donde fue sometido a una delicada operación.

Quiera Dios restablecer la salud a este muchacho, tan trabajador como buen hijo.

La salud de dos estimables caballeros

Fuimos informados de que el estado de salud de los caballeros don Pío Luis Acuña y don Raúl Guzmán, después del accidente que sufrieron, es satisfactoria. Hacemos votos sinceros porque restablezcan del todo.

Fecha matrimonial

Celebraron recientemente la fecha de su matrimonio el caballero don Manuel G. Escalante y su señora doña María Durán Bueno, para quienes deseamos felicidad.

El empresario Mr. Girton

El viernes pasado, este activo empresario obsequió una función en beneficio del Monumento de Cristo Rey que se encuentra instalado en el alto de Ochomogo.

Homenaje al Sr. Cura de la Merced

Hoy a las 8 de la noche la Liga de Acción Social Católica celebrará una asamblea de gala para rendir merecido homenaje al Presbítero don Rosendo de J. Valenciano.

Será una hermosa y simpática fiesta dictada por la sincera estimación que los miembros de la Liga profesan a su diligente e ilustrado Capellán.

Bodas de Oro

El martes cumplieron 50 años de matrimonio los estimables esposos don Jesús Rojas Huertas y doña Mercedes González de Rojas, vecinos de la villa de Moravia.

El Sr. Rojas es todo un caballero ejemplar por la entereza de su carácter y por la sinceridad y fe con que profesa los principios cristianos y su esposa es una matrona que siempre ha sido modelo de la mujer de hogar y excelente compañera del Sr. Huertas. Han carecido de sucesión, pero puede afirmarse que sus hijos son todos los vecinos del pueblo que los respetan y veneran como a verdaderos patriarcas del lugar.

Con motivo de este suceso se celebró una solemne misa en la iglesia parroquial, la que estuvo muy concurrida.

Nos es muy grato enviar nuestra felicitación efusiva a los dichosos cónyuges, deseando que Dios prolongue por muchos días más su permanencia sobre la tierra.

Liceo derrotado en reñido encuentro a la Universidad por 3 tantos a 2

Ayer en la Plaza González Víquez se llevó a efecto el ansiado encuentro de foot ball entre los teams estudiantiles LICEO versus UNIVERSIDAD. A las diez de la mañana en punto el juez colegiado Salas llamó a juego, rodeando la cancha los estudiantes de toda la capital, y amenizando el encuentro la BANDA MILITAR. Los equipos alinearon así:

LICEO: Alvarado, Jiménez y Morales; Hernández, Trejos y Goyo; Silva, Jiménez (Chispa), Manolo y Amador, Uribe y Ugalde.

UNIVERSIDAD: Echandi, Bonilla y Montero; Monge, Edgar Amador y Eladio Trejos; Campos, Sáenz, Soley, Jek n y Rojas.

Se inicia el encuentro con rápidas avanzadas de la ágil de los liceístas, que se presentan codiciosos y ligeros. Pero las primeras entradas de estos se encarga de deshacerlas Montero, el «señor» back universitario. El ataque de los «viejos» comienza su labor con una entrada emocionante que salva Alvarado. Recoge la medular liceísta y sirve a su ataque que corre por sus líneas y codiciosamente bloquea la portería universitaria, pero después de ligero peloteo, despeja Montero. Vuelve a recoger Liceo y baja pero no anota por falta de chuteadores. En una de estas numerosas bajadas liceístas, apaña el portero universitario Echandi en el suelo, y Jiménez (Chispa) en un arranque de audacia y sagacidad le arrebató el balón y sirve a Silva que anota el primer tanto para el Liceo.

No por esto decaen los universitarios, sino que la ágil se muestra muy ansiosa de anotar, pero el minuto pero gran portero liceísta defrauda toda tentativa. Así termina el primer tiempo con el score de un tanto a cero a favor del Liceo.

Pasa a la 4 página

NUEVO DIRECTORIO

TELEFONICO

Sentimos no haber podido emitir el Nuevo Directorio Telefónico a principios de este año, como fué nuestro propósito. Por cuanto la Imprenta encargada de confeccionarlo no cumplió con lo acordado en el contrato respectivo.

Después de repetidos atrasos y reiteradas promesas incumplidas por el referido contratista, hemos celebrado un nuevo contrato con otra Imprenta para hacer un Directorio enteramente al día, que será distribuido sin falta a más tardar el 1° de Agosto entrante.

Rogamos a nuestros abonados y anunciantes disculpar esta demora que ha sido del todo ajena a nuestra voluntad.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, 2 de Junio de 1932.

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Tle. 3131

DE CARTAGO

Próxima Primera Comunión

Fray Agapito nuestro simpático y activo capuchino, está preparando una Primera Comunión que ha de verificarse posiblemente el tercer domingo de este mes, o sea el 19 de junio. Todavía no hay una fecha fija para esta fiesta, pero sí es lo cierto que ella ha de verificarse dentro de muy poco tiempo.

Tiene el propósito el Padre Agapito en hacer una muy lucida fiesta y para este efecto cuenta en primer lugar con sus no desmentidas energías y buenos entusiasmos, y luego con la cooperación de excelentes vecinos que han ofrecido ayudarlo en mucho.

Bueno sería que para este día se hiciera la imposición del Sacramento de la Confirmación a aquellos niños que están en el caso de confirmarse, ya que posiblemente sean varios los que recibirán este Sacramento, y más solemnizada resultaría la Primera Comunión si se lograra contar con la presencia del Ilustrísimo Prelado Arquidiocesano y en su defecto, alguno de los otros Srs. Obispos. Con todo respeto nos permitimos transmitir esta idea al distinguido Padre Superior del Convento.

El mes de mayo en el Convento

Terminó el mes de mayo en el Convento de los Padres Capuchinos con las mismas energías con que dió principio y sobre todo con gran lucimiento, como en pocos años atrás no se había llegado a celebrar en tal forma.

Todos los días por las tardes, el templo de San Francisco se vio sumamente concurrido de piadosos fieles que quisieron tributar a la Virgen su homenaje de simpatía y cariño. Numerosas criaturitas vestidas de blanco con

sendos ramos de flores blancas también, se situaban al pie del altar, formando un cuadro lucido y llamativo. En el coro un grupo de niñas componentes todas del conjunto coral de San Francisco, entonaban adecuadas plegarias, salves y avemarias, siendo contestadas muchas de ellas por el pueblo. El día último fue el más concurrido de todos, pues se trataba de ver la importante ceremonia del descendimiento de la Virgen de su lugar donde permaneció todo el mes, como a una altura de diez metros, a una altura fácil de ser besado su pie por los fieles que pasaron frente a ella por millares. Sin lugar a exageradas apreciaciones, podemos informar que en este día último, en el templo hubo no menos de unas tres mil personas, tal vez más. Basta decir que la atmósfera en el interior del templo se hizo insostenible, fatigosa, estando la gente sudando copiosamente. Menudiaron desde luego los majones, costando trabajo a los Padres del Convento imponer un mediano orden, tal era la incomodidad en que permaneció el público con tanta estrujación. En fiesta alguna habíamos presenciado jamás festividad tan concurrida como en esta noche del martes último de mayo.

Casi todos los días del mes hubo sermones, los cuales en su mayor parte estuvieron a cargo del Padre Superior, predicando una que otra vez el Padre Ernesto de Olot.

Por el éxito alcanzado en las fiestas del mes de mayo, felicitamos muy respetuosamente a la muy Honorable Comunidad de Padres Capuchinos.

Corresponsal

Cartago, junio 3 de 1932

Lo necesario y lo superfluo

HASAN, pobre trabajador de la capital de Persia, cuando Persia era un gran imperio, se retiraba una noche a su miserable morada, cuando vio a dos hombres atacados por otros cuatro, al parecer ladrones. Púsose de parte del atacado, pues el otro ya estaba

fuera de combate, y, como era muy valiente y vigoroso, dispersó a los muy foragidos, libertando de una muerte cierta al desconocido. Y sin esperar las gracias de éste, se metió en su casa, dejando al otro a la puerta.

Era el favorecido nada

menos que el sofí de Persia, Abú, que algunas noches salía disfrazado, con un solo esclavo, a curiosear lo que pasaba en su capital. Quiso premiar generosamente la acción de Hasán de una manera nueva y desusada, y así, una noche se disfrazó con una vestidura blanca, barba larga y blanca, y fuése a la morada de su salvador, a tiempo que éste decía, y que oyó el sultán:

—¡Oh, Señor, Señor! Soy un infeliz jornalero; los más de los días no como, Señor, ¿por qué no tengo lo necesario! Señor, ¡nada más que lo necesario!

Oyóse un golpe en la puerta.

—¡Adelante!—gritó Hasán, que, como pobre, no temía a los ladrones.

Entró Abú. Hasán se asustó con lo que él creyó una aparición.

—No temas, Hasán,—dijo con voz reposada el sultán;— soy tu genio bienhechor, que he oído tus súplicas, y vengo a complacerte, siempre que no me pidas más de lo necesario.

—¡Ah genio amado!—dijo con alegría Hasán, arrojándose a sus pies.—¿Me darás lo necesario? No te pido otra cosa.

—Sí—contestó el supuesto genio;—pero en el momento que me pidas algo superfluo no me verás más. ¿Qué crees lo necesario?

--Pues con una piastra por el día tengo lo necesario para comer.

--Pues toma siete piastras para la semana; terminada, vendré otra vez. Adiós.

No es decible el contento de Hasán al ver asegurada su subsistencia sin trabajar, y mil y mil veces bendijo al genio que le proveía de lo necesario para vivir.

Pasaron siete días, y se presentó el genio.

--¿Qué, estás contento?

--Sí--respondió Hasán;

pero...

--Habla, no temas.

--Pues sí, estoy contento, ¿cómo no?, pero tú comprenderás que es necesario variar de comida, aunque no sea más que una vez por semana; ¡siempre lo mismo!...

--En efecto,—dijo Abú.—Aquí tienes nueve piastras para que comas carne una vez por semana, ¿quieres algo más?

--No, no, ahora sí que no pediré más.

Pero después de la comida pidió ropa nueva, casa nueva, muebles nuevos, y un esclavo para que lo sirviera. Cuando lo tuvo todo y ya se creía el buen Hasán muy satisfecho de ser amo y señor de casa y criado, vió una tarde a una joven muy linda que venía de la fuente de sacar agua, y...

--Mira, genio mío,—dijo a su protector en cuanto lo vió,—no negarás que es necesario que el hombre se case; ¿qué es un soltero? una planta inútil.

--Bien, y ¿qué?

--Que es necesario que me case. Tú de esto no comprendes nada, pues los genios no se casan, pero los simples mortales...

--Sí, se casan; acabemos.

--Pues hay aquí una vecina pobre que me conviene.

--Pues cástate.

--Bueno, pero ¿y dinero para trajes, para los convites de la boda, para mantenerla, para una esclava que le sirva, para los gastos diarios de los que seamos y de los que vendrán? ¿Todo esto, no es necesario?

--Por supuesto,—dijo con ironía Abú;— me parece de completa necesidad. Toma para todos los gastos. Y le dió una bolsa bien repleta.

--Ahora no te pediré más.

Pero ¡ca! A la semana siguiente halló al pobre Hasán desesperado.

--Ya ves, no cabemos en esta pequeña casa; no lo



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, coqueadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

noté antes; necesito una casa capaz de la familia que ahora tengo. Supongo que no me negarás que me es necesaria.

--¡Cómo te lo he de negar! Toma, para la casa grande nueva...

--¿Para muebles no me das?

--Para muebles.

Y después necesitó más esclavos; necesitó aumento de renta semanal para la manutención; y cuando creía Abú que había satisfecho sus necesidades, siempre crecientes, le dijo una noche:

--Estoy aburrido: todos mis vecinos se van a sus casas de campo a pasar el verano, me es necesario una casita de campo con jardín, si no me voy a aburrir aquí solo. Además, mis vecinos darán convites; necesito darlos yo también.

--Calla, calla—dijo Abú que temía que el que se contentaba con un plato de arroz pidiera ahora el universo—: toma, para todo eso que necesitas.

--Bueno, ya no necesito nada más.

--Ya veremos—dijo por lo bajo Abú.

Y tenemos a nuestro pobre trabajador hecho un gran señor, con fincas de recreo, esclavos, casas, jardines y demás; pero ¿estaba contento? ¿Creía tener lo necesario? ¡Ah! ¿dónde está el límite de lo necesario y de lo superfluo? ¿Cuándo se sacia el hombre?

--¿Estás contento?—preguntó el genio.

Pasa a la página 4

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

Judas Iscariote y Samuel Palomeque

La deficiencia de verdaderas pruebas, contrarias a los dogmas revelados de la Iglesia Católica, la escasa preparación de los combatientes protestantes, que frecuentemente desconocen los dogmas, negándolos, las más de las veces, por odio sectario, la conducta volteriana, que informa el ser y esencia del trabajo de conquista, saturado de literatura de mala fe, en la cual sampea la difamación individual y colectiva, la cobardía, la falta de cultura y educación, de honradez, hidalguía y buena fe, son las bien templadas armas que esgrimen en la meseta central de Costa Rica los empleados contratados de la Compañía de Evangelización hispanoamericana.

Planteadas y resueltas todas las cuestiones dogmáticas, sacramentales y disciplinares, todo cuanto se relaciona con la Revelación divina, la fe, las obras, la gracia, la predestinación, infalibilidad pontificia, culto, sacerdocio, veneración de imágenes y reliquias, etc., etc., desde hace algunas centurias, exceptuadas las declaraciones de los dogmas de la Concepción Inmaculada de María, Madre de Dios, y la de la Infalibilidad del Romano Pontífice, como Doctor universal, hablando ex Cathedra en lo concerniente a la fe y buenas costumbres, estos buenos y santos reformadores, que pretenden evangelizar y civilizar a los hispanoamericanos, en su mayoría católicos, retroceden a los tiempos de Lutero, Calvino, Enrique VIII y demás corrompidos reformadores y más traidores y ladrones que Judas Iscariote, renuevan todo lo discutido en sus pasquines, obligándonos a contestarles, no por ellos, que no lo merecen, sino por las personas ignorantes, que pueden engañar.

Pero cuando se les contesta categóricamente y se les bate ya en retirada forzosa, acorralándolos en sus sinagogas satánicas, sueltan coces y exclaman: «Caines Judas Iscariotes, Torquemada, la Inquisición, Galileo y otras lindezas más en contubernio amoroso con todos los librepensadores y liberales, con ateos y masones, con individualistas, colectivistas, absorcionistas, comu-

nistas, anarquistas y nihilistas franceses y rusos.

Ni el origen, ni el nacimiento, ni la nacionalidad, ni las distintas y varias profesiones logran imponerse al odio sectario, a la consigna y al mandato concreto o azuzamiento de los directores hispanófilos, los beneméritos esposos Strachan y dando al traste con la lógica y el sentido común, esgrimen a diestro y siniestro la espada satánica de Wolter.

Don Samuel Palomeque, competente fotógrafo madrileño que, según nos narró en nuestra residencia, fue en la Península ibérica y en Cuba una de tantas bajas pérdidas, hasta que divisó en lontananza el esplendoroso cristo de Yankilandia, su único y suficiente salvador, no pudo tampoco, por el contrato firmado, sustraerse a la degradada influencia de los antros tenebrosos del protestantismo, y dando de puntapiés a la educación, porque niega el saludo, volviendo la espalda o haciéndose el distraído y conculca la moral religiosa y social, siempre que habla o escribe o publica sus mal interpretados estudios bíblicos.

Por esta razón don Samuel Palomeque aparece asociado en el título del artículo con el bíblico e histórico nombre de Judas Iscariote, que vendió al Divino Maestro por treinta monedas de plata, precio convenido y contratado con el Sanhedrín, sinagoga judaica, exactamente igual en el fondo a la de los fariseos, de los judíos, que esperan aún al Mesías y que el Sr. Palomeque también espera para gozar a sus anchas en pleno milenio, antes de que sea desatado Satanás y engañe a las naciones, a Gog y Mgog, porque él como buen empleado de los esposos Strachan cree en la VENIDA PREMIAL DE JESUCRISTO, dogma fundamental de la Compañía de Evangelización, que actúa en el Instituto Bautista, en la Olínea Bíblica, en el templo bíblico, en fin, en todo lo habido y por haber bajo el cielo gris de Yankilandia.

Queda, pues, instalado el Sr. Palomeque en su casa, en el seno de la familia, en amigable consorcio con su bíblico JUDAS

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

ISCARIOTE, RETORQUEO ARGUMENTUM con todas las consecuencias y echándole sobre las famélicas espaldas todos los sambenitos inquisitoriales, para mayor honra y gloria de su cristo fascinador.

Prosigamos aún, y para mayor claridad, amplifiquemos el estudio bíblico sobre Judas Iscariote, de la familia judaica del Sr. Palomeque. Esto no tiene mayor importancia, pues el Dr. Trquest, sacerdote español, valiente y denodado, puso el INRI a los flamantes ministros de la República Española, declarando que el Sr. Presidente y otros es judío, de la familia, por lo tanto, del Sr. Palomeque y de los Judas Iscariotes... (Con razón el Sr. Palomeque merodeaba entre las turbas del último mitin comunista...)

Explíquenos el concepto o significado del verbo traicionar o de la palabra TRACION, del cual procede. Llama el Diccionario de la Academia a la TRACION delito que se comete quebrantando la fidelidad o lealtad que se debe guardar o tener. Mas el sabio académico de la Lengua P. Mir y Noguera, también sacerdote español, añad: No parece delito la traición en todo caso, si bien se llamará deslealtad, perfidia, quebrantamiento de la fe debida, falta a la palabra dada, porque DELITO es EL QUEBRANTAMIENTO DE LA LEY, el cual no siempre tiene cabida en la TRACION. El que hace traición a la verdad, al cariño, a la amistad, al secreto, a la confianza, a lo pactado, a la lengua castellana; qué linaje de delito cometerá, si ninguna ley se lo estorba? La causa de la confusión está en no definir con exactitud el sentido propio y figurado de TRACION. El sentido propio será delito del que falta a la fidelidad; pero el figurado se llamará deslealtad, infidelidad, ingratitud, abuso de confianza, falsedad, falsía, engaño, disimulación maliciosa. Hasta aquí el célebre Académico.

Querría ahora don Samuel Palomeque tener la bondad de tomar asiento en el lugar designado por el ilustre académico español, hábil defensor de la verdad católica, gloria inmarcesible de la literatura hispana?

¿Qué nombre daremos al falsificador y tergiversador de la verdad eterna e inmutable, que desde los albores de la creación fulgura y rebervera en el dilata-

do horizonte de los tiempos, en los cuales Jesucristo Rey es el centro único al cual todos contemplan y a donde todo converge?

¿Qué nombre daremos al escritor, que fiel a la consigna satánica se revela contra la autoridad infalible de la Iglesia y lanza a los cuatro vientos cardinales que el poder de la Iglesia es el más despótico que han presenciado los siglos?

¿Qué nombre daremos al secretario, que mediante contrato con una compañía norteamericana, vende por unos cuantos dólares mensuales la Verdad, la Religión, el Cristo del Calvario, levantado figurativamente en las naciones de Israel y las generaciones futuras, oponiendo al Cristo bendito, nuestro Salvador, todo amor, todo dulzura, todo compasión, todo misericordia, todo un Dios Homóe, el bajo Cristo de Yankilandia, todo calumnia, todo odio, todo mercantilismo, todo soberbia e imperia-

lismo? ¿Qué nombre daremos al calumniador cobarde, que hiere a mansalva la honra del prójimo, disimulando y burlando las represalias y sanciones de la ley civil?

A adopte, amigo, el nombre que le corresponde, cargue por cien razones con su Judas Iscariote hasta el mismo sepulcro, si le place, hasta la muerte primera que le espera, principio horrendo de la muerte segunda, irreparable, en que caerá irremediablemente, si tiene la desgracia de morir impenitente, porque enténdalo bien y estamos dispuestos a probarse cuando quiera, FUERA DE LA IGLESIA NO HAY SALVACION.

Todos pecamos, todos cometemos nuestros errores y en muchas cosas ofendemos todos a Dios. Mas tenga en cuenta don Samuel aquello de los latinos SAPIENTUM EST MUTATRE CONSILIVM. Pertenece a los

„El Aguila de Oro”
PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

sabios mudar de consejo, llegar a conocer el error con la ciencia de Dios, de su gracia darse cuenta de los falsos profetas, de los sepulcros blanqueados, de los lobos vestidos de piel de oveja, que están sorprendiendo, el rebaño, el redil con enseñanzas avlesas.

Apártese, amigo, de la senda tortuosa del error, mande a paseos su compañero Judas Iscariote, repitiendo conmigo las palabras del profeta Rey:

Ten, oh Dios, misericordia de mí según tu misericordia.

Ricardo Pérez Cabaneta

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Cartago, 3 de mayo de 1932.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquier hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquífica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

La Procesión del domingo en la Dolorosa

Con todo orden y respeto, se llevó a efecto el domingo próximo pasado la solemne procesión del Santísimo Sacramento; recorrió las principales calles de su parroquia.

Hicieron acto de presencia la Congregación Mariana y otras asociaciones, las cuales con la debida anticipación habían sido invitadas, así como también gran número de fieles.

Los altares colocados en diferentes lugares, aunque sencillos, fueron de mucho gusto.

Nuestras felicitaciones para el señor Cura.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces ámpera trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—teléfono No. 4. — A las personas de lugares distintos se les harán sus trasaj

Lo necesario..

viene de la 2 página

—Pues mira; hay una miserable casucha a la entrada de mi jardín, que es de un pobre jornalero, y no me la quiere vender; necesito ponerle pleito para que me la venda, pues no quiere a buenas...

—Toma esta tarjeta— contestó el genio—; preséntate mañana a medio día en el palacio del sofi; te introducirán a presencia del soberano, a quien he hecho algunos obsequios, y obtendrás la choza que deseas.

Contentísimo quedó Hasán al pensar que al otro día sería dueño de la choza que necesitaba; y vestido de su mejor traje se presentó en palacio, mostró su tarjeta, y entró, con el corazón palpitante de respeto y de temor, en la cámara imperial. Adelantóse hasta las gradas del trono, en donde el poderoso soberano estaba sentado rodeado de sus grandes, todo resplandeciente de oro y pedrería. Tocó Hasán con la frente en el suelo.

—Levanta, Hasán—dijo con dulzura el sultán.

Alzó Hasán la vista, se atrevió a mirar cara a cara al soberano, y turbáronse sus ojos: creyó tener delante a su genio bienhechor.

—No tiembles—dijole Abú—. Sí; yo soy el que has creído por tanto tiempo el genio que proveía a tus infinitas necesidades. Señores—continuó el sultán, dirigiéndose a los grandes que le rodeaban: una noche me ví en peligro de muerte, y este hombre, entonces, simple trabajador, me salvó valerosamente la vida. Quise recompensarle de una manera nueva y misteriosa. Hícele creer que era un genio, al oírle que sólo pedía lo necesario. Quise ver hasta dónde llega la ambición humana y dónde está la línea, en que termina lo necesario y comienza lo superfluo. Siempre me pedía más. Le he dado sucesivamente más de dos millones de rupias, y aún no cree tener lo necesario. Era un pobre bracero y

hoy es un gran señor. Si le diese cuanto él cree necesario, agotaría mis rentas, mis tributos, mis tesoros. Como el hidrópico, jamás se vería saciado. A hora quiere una pobre choza, que no tendrás, Hasán, pues te prohibo que la compres, siquiera sea para que desees algo y te aqueje el pensamiento de que no tienes lo necesario. Te regalo generosamente lo que te he dado, en pago del servicio que me hiciste; pero, óyelo bien: no tendrás jamás esa choza que tanto anhelas.

Calló el sultán. Hasán, cabizbajo y confundido, andando hacia atrás, salió de la cámara imperial. Volvió presuroso a su palacio, y cuando recostado en sus cojines de pluma rodeado de esclavos, riquezas y de

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cormeta o sea 75 varas al Norte del Teatro dela.

— TELEFONO 4215 —

todas las comodidades de la vida, divisaba de lejos la pequeña, humilde y codiciada choza, decía, dando un gran suspiro.

—¡Oh, Señor, Señor! ¿por qué no tengo lo necesario...?" Cuando el alma no limita sus deseos, la ambición se apodera de ella con una sed que con nada se apaga ni satisface.



Rincón Literario

AMOR

Para Clementina Leiva cariñosamente

Suprema aspiración de la vida, palabra sugestiva y mágica que embarga nuestra alma, sentimiento abstracto y bello que hace dulce y encantadora la existencia humana.

En la naturaleza todo es amor: ¡mirad los pajarillos, aman la selva umbría! ¡mirad el gorrioncillo, ama la flor! ¡mirad la abeja, acaricia las flores y saca de ellas el néctar deliciosa de que fabrica la miel y lleva el pólem para alimentar a sus hijos!

Todo es amor. En el cielo los ángeles aman santa y dulcemente al buen Dios que nos crió; el viento ama a la nube, y la nube al sol; el sol ama a la tierra, y todo en ella es un encadenamiento admirable y fraternal para que la vida no

se interrumpa y siga su curso infinito al través de las edades.

Y el hombre sabe amar; al despertar en el Paraíso Terrenal, lo primero que vió fue una compañera, un ser de sexo opuesto a quien acarició y supo amar dándole nombre; y desde entonces el hombre existe por el amor y sólo por el amor.

¡Oh amor, lámpara votiva que alumbró mi alma! Amor mío, cual murmullo encantador del turbulento río me arrullas y me duermes.

Amor, luz sideral vivificante quemas gratamente y abrasas mi corazón.

ONIX

Turrialba, mayo de 1932.

DE HEREDIA

Corpus Christi

A pesar de la crisis reinante, un numeroso grupo de señoras, señoritas y señores de buena voluntad y amor a Dios, aceptaron el encargo de sufragar el costo de los cuatro altares.

A las 9 horas comenzó la Santa Misa, celebrada por el doctor Presbo. Trejos y de revestidos Monseñor Benavides y el Presbo. Vilchez. La sección de señoritas cantó acompañada de órgano y buena orquesta. A continuación se verificó la Solemne Procesión Eucarística y Visita de Altares, amenizada por la Banda Militar que ejecutó brillantes y delicadas marchas procesionales apropiadas a tales actos. En el cuartel brilló marcada indiferencia y hubimos de lamentar la ausencia de militares respetuosos a las tradicionales costumbres. Lástima que los de ahora no procu-

ren sembrar simpatías en un pueblo donde reina el catolicismo.

El primer Altar, a cargo de los vecinos del Barrio de Mercedes, representaba a su Patrona y un grupo de cautivos. Gustó mucho. El "Centro Coral" cantó muy bien un "O Cor Amabile".

El segundo Altar representaba al Buen Pastor, huésped divino que toca a las puertas de los corazones helados.

El mismo coro entonó un "Ecce Panis".

En el tercer Altar encontramos al "Cordero pascual" y el coro de señoritas cantó aquí un difícilísimo número que ha evidenciado su magnífica escuela. Mucha música ejecutada a perfección; vocalización, dicción, emisión y expresión admirables.

En el cuarto Altar admiramos "El Manantial". La fuente, que calma toda sed, donde a raudales

Liceo...

Viene de la 1 página

Se inicia el segundo lapso con rápido y técnico juego por parte de los universitarios que bajan mucho, pero fallan en el remate. Vuelve el Liceo a la carga y acorrala a la defensa universitaria que juega a salvar, pero sucumben ante un segundo tanto marcado por Manolo Amador de un magistral pase de Jiménez (Chispa.) Bola al centro, entrada universitaria, sin resultado, pues saca Morales Goyo, recoge de nuevo la ágil universa y coloca magistral tiro de Soley que bloca Alvarado. Ahora sube el Liceo, pero apaña Echandi y de una salida extensa y muy centrada recoge Soley y con cabeza marca inesperadamente el primer tanto universitario. Releoblan sus esfuerzos los del Liceo y en una de estas entradas Eladio Trejos comete un hand penalty que tira Amador sin resultado, pues tira fuera. Esto alienta a los universitarios que bajan ahora con mucha frecuencia y presentando juego muy equilibrado. Y en un melée que se arma en la casa de los liceos, Sáenz marca el empate de manera audaz, pues el portero Alvarado había caído. Es ahora el Liceo el que se multiplica por triunfar y acomete con furia, hasta anotar un tanto que el juez no acepta, porque según él fue con la mano, Liceo sigue socando y después de esfuerzos enormes y grandes poderios Amador Manolo marca el desempate por pase también de Jiménez (Chispa.) Este último jugador ha hecho labor digna de todo encomio y en realidad es el mejor delantero liceísta. El dominio del Liceo se acentúa cada vez más, pero el juez da por terminado el encuentro con el triunfo del Liceo por tres tantos a dos. Las más sinceras felicitaciones para estos bravos luchadores del deportismo nacional que han sabido derrotar en buena lid a sus contrincantes de manera decisiva y sin lugar a ninguna duda.

Los mejores: Alvarado, Montero, Goyo, Hernández, Edgar, Jiménez (Chispa), Manolo, Silva, y Soley.

L. C. P.

Babelín de la Torre

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e invoca nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni emergerse, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados entorpecidos satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. Se vende en todas las buenas Droguerías.

